2023-10-24 03:26:58



# García Harfuch y Brugada se pelean íconos de la izquierda

Redoblan los esfuerzos a unos días de conocerse el resultado de la encuesta GASPAR VELA - PAG. 4



## Interna de Morena

# García Harfuch y Brugada se pelean figuras de la izquierda

Mientras el ex secretario de Seguridad Ciudadana tiene el apoyo de sindicatos y miembros de otras fuerzas políticas, la ex alcaldesa de Iztapalapa cuenta con el cobijo de intelectuales y guindas "puros"

## Reportaje

GASPAR VELA CIUDAD DE MÉXICO

menos de una semana de que se dé a conocer al ganador de la encuesta interna de Morena en Cd-Mx, Clara Brugada y Omar García Harfuch—los dos principales contendientes por la candidatura ala Jefatura de Gobierno—trabajan a paso acelerado para sumar a sus respectivos proyectos cuadros de peso dentro y fuera del partido guinda.

En el transcurso del proceso interno, el ex jefe de la policía capitalina logró atraer a su campaña a sindicatos y diversas asociaciones con miles de agremiados, así como miembros de otras fuerzas políticas, mientras que la ex alcaldesa de Iztapalapa consiguió el respaldo público de figuras re-

presentativas de la izquierda, como la escritora Elena Poniatowska y el director general del Fondo de Cultura Económica, Paco Ignacio Taibo II.

El ex secretario de Seguridad Ciudadana de CdMx cuenta con el apoyo de miembros del gabinete del gobierno capitalino.

Brugada —quien participó activamente en las manifestaciones y movilizaciones encabezadas por Andrés Manuel López Obrador, al menos desde el 2006— tiene el cobijo de los llamados "puros" de Morena.

En tanto, el apoyo de alcaldes y diputados del Congreso local morenistas está dividido a la mitad entre los dos aspirantes a abanderar al partido el próximo año.

### Aliados del superpolicía

De acuerdo con fuentes de Morena CdMx consultadas por MI-

LENIO, funcionarios clave del gabinete capitalino como Carlos Ulloa, secretario de Desarrollo Urbano y Vivienda, y José Luis Rodríguez Díaz de León, de Trabajo y Fomento al Empleo, respaldan la aspiración de García Harfuch.

También Rigoberto Salgado, secretario de Inclusión y Bienestar, quien estuvo de forma activa en la campaña de López Obrador en 2018.

En últimas fechas, el presidente del Movimiento Nacional por la Esperanza, René Bejarano, ysu esposa Dolores Padierna mostraron su postura a favor del superpolicía.

Diversas organizaciones han cobijado al ex funcionario en el proceso interno; destacan el Sindicato Único de Trabajadores del Gobierno de la Ciudad de México, el Sindi-







cato Nacional de Trabajadores del Sistema de Transporte Colectivo Metro, el sindicato de RTP y el Barzón Nacional.

También sumó el apoyo del Sindicato de Trabajadores del Poder Judicial de la CdMx, el Sindicato de Trabajadores del INVI y varias organizaciones sociales de vivienda de la capital y asociaciones del sector inmobiliario.

Legisladores que no pertenecen a Morena también arropan al superpolicía; uno de ellos es Jesús Sesma, secretario general del Partido Verde en CdMx.

También el diputado local Jorge Gaviño, ex director general del Sistema de Transporte Colectivo Metro y quien recientemente renunció al PRD para sumarse al proyecto de Claudia Sheinbaum.

Otro es José Gonzalo Espina, diputado local que dejó la bancada del PAN y posteriormente impulsó la llamada "Ola azul con Claudia Sheinbaum".

Miembros del PT anunciaron públicamente su apoyo al ex titular de la Agencia de investigación Criminal de la PGR; se trata de la senadora Geovanna Bañuelos, la comisionada política de ese partido en CdMx, Magdalena Núñez, la diputada local Circe Camacho y las legisladoras federales Karina Rojo y María Rosete.

García Harfuch tiene el respaldo de al menos 13 diputados de la bancada de Morena en el Congreso capitalino, entre ellos Guadalupe Morales, vicecoordinadora del grupo parlamentario de ese partido, y Lourdes Paz, quien además es la secretaria general de Morena CdMx.

El ex jefe de la policía de CdMx es apoyado por las alcaldesas de Venustiano Carranza y Tláhuac, Evelyn Parra y Berenice Hernández, respectivamente, así como por Armando Quintero, quien está al frente de Iztacalco.

#### Los respaldos de Clara

La ex alcaldesa —con más de 40 años de carrera política— tiene de su lado a figuras del ámbito cultural como los escritores Elena Poniatowska, Paco Ignacio Taibo II y Juan Villoro.

También cuenta con el respaldo de militantes con un peso específico importante dentro de Morena como la expresidenta del Consejo Nacional del partido Bertha Luján, la activista y ex senadora Jesusa Rodríguez, el ex secretario de Comunicaciones y Transportes Javier Jiménez Espriú, el ex procurador capitalino Bernardo Bátiz y José Alfonso Suárez del Real.

Quienes también han manifestado su apoyo a la ex alcaldesa son el investigador de la UNAM John Ackerman, la especialista en seguridad y migración Eunice Rendón, la activista trans Kenya Cuevas y la astrónoma y física Julieta Fierro.

Además del actor Daniel Jiménez Cacho, la cantante Eugenia León, la antropóloga y catedrática Marta Lamas y la consultora Renata Turrent.

Brugada, de 60 años, cuenta con el total respaldo de los alcaldes de Gustavo A. Madero, Francisco Chíguil; José Carlos Acosta, de Xochimilco, y Judith Vanegas, de Milpa Alta.

La morenista es apoyada por César Craviotto, vocero del grupo parlamentario del partido en el Senado.

De su lado también están Martha Ávila, coordinadora del grupo parlamentario de Morena y presidenta de la Junta de Coordinación Política del Congreso local, y al menos 11 diputados locales más.

Entre ellos Héctor Díaz Polanco, Valentina Batres Guadarrama —hermana del jefe de Gobierno—, Ana Francis López, Jesús Martín del Campo, Valeria Cruz y Miguel Ángel Macedo.





El ex funcionario y la senadora Ifigenia Martínez. ESPECIAL



La ex perredista y la escritora Elena Poniatowska. ESPECIAL

